

Des constructions en bois très local



CONGRÈS DES PARCS 2020

Alors qu'en 2011, on ne trouvait que 20% de bois local dans les chantiers bois en Midi-Pyrénées, des communes du Parc ont fait confiance à la qualité des bois locaux et au savoir-faire des artisans.

La commune de La Bastide de Sérou, propriétaire d'un village vacances vieillissant, avait pour projet de le reconstruire entièrement, et de l'agrandir.

Le projet portait sur la reconstruction de 28 logements, soit une capacité d'accueil de 150 lits, d'un restaurant, d'une salle d'animation ainsi que d'un bâtiment d'accueil.

La commune s'est rapprochée du Parc pour étudier la possibilité d'utiliser du bois local pour ce projet.

La commune étant propriétaire d'une forêt de plusieurs centaines d'hectares, la question s'est naturellement posée de savoir si son bois pourrait être adapté au projet.

La visite de la forêt communale avec l'ONF et le PNR a permis de cibler une parcelle de Mélèze du Japon. L'ONF a accepté de réaliser un martelage spécialement pour l'approvisionnement du chantier (en anticipation d'une coupe prévue à l'aménagement). La coupe a été faite en régie, un an avant le démarrage des travaux de reconstruction du Village Vacances.

500m³ de mélèzes ont été exploités dans la forêt communale, et mis en attente sur une place de dépôt. A l'issue d'une consultation dans le cadre d'un marché public, un scieur local a transformé le bois pour le mettre à la disposition du charpentier intervenant sur le Village Vacances.

Ce bois a été utilisé pour réaliser l'ossature des murs, la charpente et le bardage extérieur des bâtiments. Les terrasses extérieures sont en acacia de Seix, une commune du Parc située à une quarantaine de kilomètres, et les murs intérieurs sont habillés en peuplier des environs de Mirepoix, une commune ariégeoise située à une distance équivalente.

Aucun bois n'est traité, pour garantir un air intérieur non pollué et faciliter le recyclage des matériaux en fin de vie. Il est aujourd'hui possible de profiter d'hébergements touristiques contemporains de qualité, bien isolés, avec des matériaux sains, locaux et biosourcés.

L'équipe du Parc a servi d'appui au maître d'ouvrage pour choisir les bois en forêt aux côtés de l'ONF, sélectionner le scieur, trouver la ressource bois complémentaire, faire le lien avec les charpentiers... tout en respectant scrupuleusement le code des marchés publics !

Le village vacances a été inauguré le 26 avril 2019, en présence de tous les acteurs ayant participé au projet.

Depuis, un dépliant a été réalisé et notamment mis à disposition des touristes hébergés dans ces constructions éco-responsables exemplaires, afin de les sensibiliser aux enjeux de la construction en bois local.

Contact

Elodie Roulier
Ferme d'Icart, 09240 Montels
e.roulier@parc-pyrenees-ariegeoises.fr
Tél. : 05 61 02 71 69